

高さは十メートル近くもある。プ
リティッシュ・コロンビア州に住
むサリッシュ族インディアンの彫
刻家ナハニー氏が、半年以上もか
けて仕上げた。



広場にはこのトーテムポールの
ほか、バンクバーの貨物業者か
ら大阪の津田産業に贈られた古い
トーテムポール、そして新木場木
材輸入業者組合が独自に注文した
トーテムポールと、三本のトーテ
ムポールが立っている。

◆◆ 寝屋川市が姉妹提携 オンタリオ州オークビルと

大阪の寝屋川市とオンタリオ州
オークビルが、四月六日、姉妹都
市となった。カナダと日本の間の
姉妹都市はこれで二十三組、大阪
では守口市、交野市について三番
目。

オークビルはカナダ最大の都市
トロントの近郊にあつて、工業が
盛ん。同市ではすでに「寝屋川通
り」を設けたり、寝屋川市の「市
の木」である桜を植えることを決
めるなど、交流に熱心。今後は教
育・文化の交流を通じて親善を図
っていくという。

◆◆ カナダ人が初めて宇宙飛行へ 今秋、スペースシャトルで

今年十月に予定されている米國
のスペースシャトル「コディスカバ
リー」に、カナダ人の飛行士が乗
り込むことになった。

第一号のカナダ人宇宙飛行士に
選ばれたのは、海軍士官のマーク
・ガルノー氏(三十五歳、写真)。カ
ナダは、一九六二年に米航空宇宙局
(NASA)の協力で米ソに次い
で世界三番目に宇宙衛星(科学衛
星アルエット)を打ち上げ、その
十年後には世界で初めて国内通信
衛星を打ち上げるなど、宇宙開発
では先進国。米國のスペースシャ
トルには、カナダ製の遠隔操作装
置カナダム(「宇宙の腕」)が
取りつけられて活躍しているし、
昨年三月と六月にはカナダの通信
衛星が航行中のスペースシャトル
から宇宙に「放出」された。カナ
ダ人が外国人としては初めてのスベ
ースシャトルの乗組員
として選ば
れたのは、
こうしたカ
ナダの実績
とこれまでの米加間の協力が大き
く寄与している。



ガルノー氏に続いて、来年もカ
ナダ人の宇宙飛行が予定されてお
り、無重力状態の中で的身体的反
応(「宇宙酔い」など)や順応性喪
失、スペースシャトル周辺の電界

測定、テレビカメラを使ったカナ
ダームの操作、上層圏におけるエ
ル・チコン火山の噴煙観測といっ
た実験や観測を行なう予定。



変形宇宙船? それとも大型の
「竹トンプ」? —いやいや、これ
はカナデア社が開発した遠隔操縦
偵察機CL227。「ひょうたん」の
上部にはエンジン、下部には司令・
操作装置が入っており、中央の細
い部分に装備したコントラ(二重
反転)プロペラによってタテ、ヨ
コ自在に移転し、またホバリング
ができる。

◆◆ 日系人収容に遺憾を表明 人種差別解消に基金創立

カナダ政府は六月二十日、第二
次大戦中に日系カナダ人を強制収
容したのは不当であったとして、
公式に遺憾の意を表するとともに、
日系カナダ人の忍耐と勇気への証
しとなるよう、人種的公正のため
の基金(五百万ドル)約九億円)の
設立を明らかにした。

◆◆ またもや有望な油徴 カナダ大西洋沖で

国営石油会社ベトロ・カナダは
五月末、ニューファンドランド島

沖で油徴を発見したが、専門家に
よると一九七九年にその北東で発
見されたハイバーニア油田に匹敵
する規模だという。

最近のテストで一日五千二百バ
レルの石油が噴出し、また一イン
チ・チヨークから四百万立方フィ
ートの天然ガスが出た。関係者に
よると、日産一万バレルの石油産
出が期待できるといふ。

◆◆ 男性用避妊法 動物実験で大成功

ウエスタン・オンタリオ大学の
ジョン・ウィーブ教授は、このほ
ど、一〇〇パーセント確実で、し
かも全く副作用のない男性避妊法
を発見した。

まだ動物実験の段階だが、成功
すれば人間の避妊手術に代わるだ
けでなく、ベットの避妊にも
大きく役立つものと期待されてい
る。

ウィーブ博士によると、ある分
子をオスのねずみに少量(約四百
十マイクログラム)与えたところ、
精子の製造が完全に止まった。精
巢にこの分子を一回注入するだけ
で、一〇〇パーセントの避妊効果
が表れたという。ホルモンや性的
活動などには、何の影響も見られ
なかった。

人間やその他の動物にも効果が
あるかどうか、また一定期間後、
その効果を消す——すなわち生殖
能力を回復できるかどうかを確認
することが、今後の課題。

◆◆ カナダ向け日本車輸出 今年度は十六万六千台に

カナダ、日本兩國は、一九八四
年度のカナダ向け日本車輸出自主
規制台数を、昨年度より一万三千
台多い十六万六千台とすることで
合意に達した。これは、同期間
におけるカナダ国内の乗用車市場を
九十一万七千台と見込んで、その
一八パーセントを規制台数として
割り出したもの。

リーガン国際貿易大臣によると、
前回の合意以来、カナダ自動車の
市場は一八パーセント以上も伸び
た。その傾向はその後も続いている
ことから、今年度の販売台数は
九十一万七千台をはるかに超える
可能性がある。

そのため、来年一月には状況を
みて、良ければ日本車の輸入を十
七万四百台まで引き上げるといふ。

◆◆ つくば博にカナダも参加

来年筑波学園都市で
開催される科学博覧会
にカナダも参加するこ
とになった。



参加の具体的な内容はまだ発表
されていないが、「人間・居住・環
境」と「科学技術」の両面にわた
ってかわる予定。
カナダ政府代表は外務省のジヨ
ン・パウリス国際博部長、カナダ
館館長はブロンウィン・バスト女
史。